

# Ovacionado Goering al Ingresar a Viena Esta Mañana



## ¡DETAMOS Y PENALBA

### CAYERON EN PODER DE LOS NACIONALISTAS

Continúa el gran movimiento de circundación de la Sierra de Alcubierre.

TAMBIEN AL NORTE Y AL SUR DEL EBRO SE ACTIVA EL AVANCE ARROLLADOR FRANQUISTA

Nuevas posiciones en la Sierra de Caspe capturadas por los fuerzas atacantes.

Desde el frente de ARAGON, 26. UP. (Por Jean DeGandit). — A las siete de la mañana de hoy las fuerzas del general Francisco Franco continuaron sus avances y operaciones en todos los sectores del frente de Aragón, desde la región al norte y este de Huesca hasta la Sierra de Caspe. Al sureste de esta ciudad las tropas nacionalistas, apoyadas por una numerosa concentración combinada de artillería y aviación, capturaron varias importantes posiciones republicanas en la Sierra de Caspe, abriendo camino en su marcha sobre Gandesa.

LA CIRCUNDACION DE TODA LA SIERRA DE ALCUBIERRE, EL OBJETIVO NACIONALISTA

BIARRITZ, 26. UP. — En los círculos nacionalistas autorizados se informa que el gran movimiento en valiente iniciado por las fuerzas de los generales Solchaga, en el norte, y Yague en el sur, continúa. —Pasa a la pág. 5

5c **Verdad** EDICION ESTRELLA

№ 629 - Director: Rafael Soley - Año III

San José, Sábado 26 de marzo de 1938.

## MILES DE CAMPESINOS CHINOS MUERTOS POR LOS JAPONESES

Con el ejército comunista en el norte de CHINA, 26. — El general Yu Chueh-tsun, comandante en jefe del ejército rojo chino en la provincia de Hopeh, declaró que las fuerzas japonesas han destruido más de doscientos pueblos en el

LO INFORMAN ASI LAS TROPAS CHINAS — PROSIGUE EL AVANCE JAPONES

mes pasado, obra de destrucción que encerró la pérdida de millares de

vidas entre la población civil. Un cálculo conservador asegura que más de 2.500 agricultores resultaron muertos, cerca de tres mil heridos y cuarenta mil campesinos tuvieron que abandonar sus hogares y refugiarse en las montañas.

(Pasa a la Pág. OCHO)

## 435 MILLONES DE FRANCO PARA LA DEFENSA DE PARIS

Máscaras contra el gas; abrigos a prueba de bombas y otras obras de defensa urgen en la capital francesa.

PARIS, 26. — Un comité conjunto del gobierno nacional del departamento del Sena votó en la conferencia nacional de defensa pedir la apropiación de 435 millones de francos para aumentar las defensas de París, en especial la compra de máscaras contra el gas para la población civil y la construcción de grandes abrigos a prueba de bombas. El comité decidió pedir la inmediata alocación de estos fondos mediante una ley extraordinaria que será presentada al parlamento lo más pronto posible, y esta suma será dividida de la manera siguiente:

200 millones para la fabricación de las máscaras para la población civil; 135 millones para la continuación de la construcción de las obras defensivas dentro de las estaciones del metro (subway); 100 millones para la construcción inmediata de abrigos a prueba de bombas que a la vez serán contra los gases asfixiantes. Un representante personal del ministro de defensa, Edouard Daladier, asistió a la reunión del comité pasivo de defensa presidido por Aurélien Deymes, y los fondos que pide el comité pasivo serán de cada uno de

## HITLER hablará en Leipzig — ESTA NOCHE

El lunes hablará eu Berlín

COMPRENDEN ESOS DISCURSOS EL PLAN DE PROPAGANDA

según lo expresó Hitler anoche. De Leipzig Hitler regresará a Berlín, donde dirigirá a la palabra a una gran reunión en ma-

ñana el lunes en la noche para luego visitar el sur de Alemania y Austria. Entre tanto los subjes del partido nacional socialista están desarrollando vastas actividades propagandistas en todas partes del Reich, y el líder de Franconia, Julius Streicher, ha anunciado que en su distrito se verificarán mil quinientas reuniones en dos semanas.

## MILLARES DE JUDIOS POLACOS EN PATRIA

Emigraron anterior a 1933 y una nueva Ley anula su ciudadanía.

LONDRES, 26. — Decenas de millares de hebreos polacos que emigraron de su país anterior a 1933 se encuentran hoy gentes sin patria, debido a la aprobación de una nueva ley que autoriza al gobierno polaco a cancelar la ciudadanía de todas aquellas personas que se suponen han perdido su "íntimo contacto" con su patria. Aunque la ley es aplicable a los mismos pola-

cos e incluye a muchos exilados políticos, una emienda especial exenta a Vicent Witos, líder campesino y otros estadistas, los que fueron encerrados y torturados en la fortaleza de Brest Litovsk en 1930 y lograron escapar al extranjero. También Ignacio Paderewsky, quien ha vivido en el exilio en Suiza durante muchos años, cae bajo las garras de la ley. (Pasa a la Pág. OCHO)

## PROHIBIDO EL DESTACE DE RESES de acuerdo con el ritual judío en Polonia

LONDRES, 26. TOS. — Los diputados judíos y de la Ucrania salieron de la sesión de la cámara a altas horas de la noche del viernes, cuando el parlamento aprobó una ley prohibiendo el destace de las reses de acuerdo con el ritual ju-

dío llamado "Koscher". El clarido que era ese el día más negro en la historia de Polonia, el jefe de la facción judía, profesor Schorr, principal rabi de Varsovia, declaró que esta ley automáticamente haría un vegetariano de cada uno de

los hebreos residentes en Polonia. Inmediatamente Schorr convocó a todos los rabis de Polonia a una reunión en Varsovia para organizar una huelga para organizar un millón de carne entre los tres y medio millones de judíos de Polonia. (Pasa a la pág. 5)

# Cuando Blum organiza su 2.º Gabinete

## 4º de Frente Popular y 104º de la 3ª República

Marianne quiere un hombre y Jacques Doriot, aunque apabullado, cree que todavía puede ser él. A la busca de una Juana de Arco, un Enrique de Navarra, un Richelieu, un Danton, un Napoleón o un Clemenceau. Blum por el Unión Nacional con los comunistas, Doriot por el Frente NI. contra dos comunistas. (De Nuestro Corresponsal)

El viejo caporal estaba ufano. En la sala Wagram en medio de una humareda que hacía la atmósfera irrespirable, un hombre macizo con cuello de toro proclamaba el Frente de la Libertad.

"Yo iré hasta el fin porque combato con la idea de vencer y no de ser vencido. Cuando veo que el comunismo mata las libertades una a una, soy yo el antiguo comunista, el que lanza el grito de alarma..." Al fin tenemos un jefe masculillo el viejo caporal que cuando el "affaire Stavinsky" estuvo a punto de girar de nuevo; (Viva el Emperador;

Esa coalición de fuerzas actúa como la llamó Tattinger se peraba esa noche de junio del año pasado la inminencia de algún suceso. Doriot, el gran Doriot el alcalde del barrio rojo de Saint Denis prometía la victoria.

En ese momento las derechas francesas languideaban bajo la jefatura "sin esperanza" de Tardieu y el Coronel Francois de la Roque había perdido las oportunidades. Solo Doriot estaba con sus dos manos pegando, al mismo tiempo, a los comunistas y al Ministerio Blum.

El método Doriot estaba en marcha y el Partido Popular Francés registraba centenares de adhesiones cada día. El semanario "La Nueva Emancipación Nacional" amplía su órbita de propaganda en las columnas de "La Libertad", el difundido diario parisiense.

De pronto, inesperadamente, Max Dormoy, Ministro socialista del Interior, dicta un decreto separando a Doriot de su puesto de Alcalde de Saint Denis. La esperanza violenta la provoca el oficialismo y "el cuello de toro" que como renegado comunista había logrado vencer desde 1932 en todas las elecciones en la circunscripción "más comunista" de Francia, se apres-

ta al combate. 15 días de agitación, de peleas en las calles, de proclamas y discursos conmueven al país. Si, es un plebiscito una lucha en que todos los objetivos políticos están en juego. Si Doriot vence su triunfo fanatizará a la Nación y esta vez no es un Boulanger, ni un Conde Casimiro de la Roque el que tiene la oportunidad en la mano.

En el "rendez vous" de Saint Denis se han dado cita todos los elementos de la contienda; pueblo, burguesía, partidos, sindicatos, falanges, intelectuales, etc. "Nosotros queremos una Francia fuerte para poder hablar a Hitler, a Stalin, y a Mus solini en el tono en que estos están acostumbrados a hablar y que desde luego es el único que reconoce la humanidad; nosotros emplearemos también el tono viril" clama Drieu La Rochette el Goebbels del "Doriotismo".

Las urnas rechazaron el tono y Doriot vencido sigue organizando sus huestes en la disciplina de la "derrota aparente". Acaso Hitler no sufrió igual colapso en su famoso "putch" siete años antes de llegar al poder? "La Francia del raciocinio se ha estomado de la algazara que lo estimó de la humanidad; los aspirantes a Napoleones sin caballo" escribe ahora Pierre Bichou en el "Excelsior" comentando el "desinflamiento" de Doriot y de sus partidarios, diez meses después de la aventura de Saint Denis.

En su primera etapa, porque aún no se puede hablar de la segunda, el auge de Doriot llegó a su zenit con la célebre as-

samblea de la sala Wagram en donde miles de franceses juraron en el nombre del pueblo y de la patria, fidelidad y abnegación al Partido Popular Francés, a su Ideal y a su Jefe. El partido sin programa, atañado solo en la lucha, forjando un nuevo estado de espíritu se reunió allí, como dice la Rochelle en su dedicatoria del libro "Con Doriot", "bajo el signo de Juana de Arco que se levantó sala y dijo, no, de Enrique de Navarra que reconcilió, de Richelieu que construyó, de Danton que proclamó la patria en peligro y de Clemenceau que salvó al país de la invasión".

Hoy, el hombre que tiene los cabellos como Herriot y que Briand lo señaló en un debate parlamentario como un futuro gobernante, está en aquel momento crucial en que los candidatos solo esperan el error de los adversarios.

Su vivac de campaña lo trasladado a su oficina de Director de "Le Populaire", donde llegará hace seis meses este "último meteorito en el cielo del autoritarismo francés"; ya su sala de espera atiborrada de ese género que algún tiempo atrás hicieron casi fracasar a Ludwig Lore en su célebre entrevista.

En su feroz campaña anticomunista, Doriot nunca ha cesado de repetir con terquedad su lema "¡ai con Moscú ni con Roma", y él ha sido tal vez el primero dentro de la política francesa que cen forma clara y sin embages ha precisado una opinión sobre "el asiatismo ruso". Hacetiempo que viene afirmando que Rusia no es una nación eu-

ropea y que su política interna como internacional es esencialmente asiática; también ha sido el primero en afirmar que solo la amistad de Francia, Alemania e Italia es la única garantía de paz en Europa y que el África debe ser repartida proporcionalmente entre las potencias europeas para la explotación de materias primas.

Estos principios son los que ahora parecen que inspiran a los políticos de la vieja en su viraje para buscar la unidad nacional predicada por Reynaud. El decrecimiento del prestigio de Doriot como "el último posible dictador" dependerá en gran parte del éxito de esta maniobra, pues no cabe la menor duda de que si Francia se decide a entregarse su destino a la autoridad de un solo jefe, este no sería otro que un hombre que hable el idioma del pueblo porque los obreros y campesinos franceses resisten por naturaleza a todo líder con raigambre de aristocracia.

Doriot, que es un demagogo sabe que no puede romper con las tradiciones republicanas y los ideales democráticos y por eso no ha alistado a sus partidarios en brigadas de choque. Ni en escuadrones militares, y prefiere seguir afirmando su actitud política antes de lanzarse a la incógnita inevitable de la revuelta.

En los actuales momentos, Doriot tiene muchos partidarios y hace un año, pero su nombre puede surgir de nuevo ante cualquiera incertidumbre, sobre todo si esta se refiere al franco, y puede ser el hombre de la hora siempre que esta lle gue.

Doriot es un líder prematuro del movimiento nacionalista y anticomunista. Saltó a la arena en el peor momento, cuando el Frente Popular estaba en el apogeo de su arrogancia y de su poder, cuando los comunistas eran la fuerza motora de la izquierda, cuando el pueblo francés estaba convencido de la "Entente" con Inglaterra; la alianza con la Pequeña Entente y el pacto con el Soviet ofrecían solo esplendor a la Francia en el cuadrángulo inter-

### Nombramiento del sub-inspector de Hacienda de La Cruz.

El secretario de la comandancia de plaza y de policía de Heredia que ha asido a la subinspección de Hacienda de La Cruz, frontera norte, por supuesto que el joven barbero don Juan Baudrín a quien se le ofreció esta posición.

### QUISICOSAS...

Un millón trescientos mil colones para fomento. Don Ricardo Pacheco hará grandes obras... Y después... que lo diga el amigo Calderón Guardia.

Ninguna variación se ha producido en las candidaturas para el rectorio.

El Lic. Arias y nada más que Lic. Arias.

Lo que también es muy significativo.

Don Chico de Paula dice que conversa con nadie sobre temas, cenar y que los amigos que visitan es para tomar el té.

No voyan a crear que es un ministro que trabaja...

nacional. Si hubiera aparecido hoy que el Frente Popular un esqueleto en que mutuas alianzas encubren recios antagonismos otra pudo haber sido su suerte.

Además Blum ya durante el intento de organización ministerial de enero, había arrebatado a Doriot la bandera de la Unión Nacional, agregándole "bajo la dirección de la izquierda" que lo acerca más aún al doriotismo. La diferencia fundamental entre Blum y Doriot está en que Blum quiere la unión nacional con los comunistas mientras Doriot la reclama contra los comunistas.

Imposibilitado por llegar a la realidad, su antiguo Blum ha tenido que organizar otro Gabinete de Frente Popular, el 4º, el 104º de la Tercera República y 2º presidido por el líder hebreo y socialista. Todos los diagnósticos políticos, incluso el del Presidente Lebrun presabían corta vida a este misterio y al Frente Popular.

Posible que le suceda un gabinete de concentración de centro con apoyo de la derecha, lanzado por algo como Daladier pero ahí no se va a detener el género político de partidos y mo "Marianne busca a un hombre que ouyss y e ruypp a bre" Doriot se mira al espejo. Hasta ahora ni el pueblo ni partido político alguno se ha movido por el propio así lo creen. Hay 800.000 fanáticos registrados en los libros de matrícula del Partido Popular Francés mayor de 40 años y dos resueltos a dar sus vidas por el Frente de la Libertad.

Movimiento del Hospital de San Juan de Dios

25 DE MARZO

Entradas	10
Salidas	10
Total hospitalizados	10

Defunciones: Rodrigo Alvarez Orozco, Francisco Fortuondo, Julieta Thompson Coto.

### VIBRACIONES DEL MINUTO

## Atinadas Labores

Siempre han sido las labores del instituto del café muy eficientes en provecho de la industria. Y la directiva en todos los momentos ha tratado de cumplir con sus deberes en grado máximo y conveniente. Pero en la actualidad se han presentado algunas dificultades por la disparidad de liquidaciones en lo que se refiere al capítulo de gastos, y el Instituto ha tomado el camino recto prosiguiendo de este modo la obra comenzada de justicia. Hemos conversado con cafetaleros muy distinguidos que hacen grandes exportaciones además de producir grandes cantidades, y nos han manifestado que el camino tomado por el Instituto es el

recto y el que viene a equiparar a todos los exportadores.

No poemas menos, pues que felicitat al Instituto y a la Directiva, lo mismo que el director y don Arturo García Salano por esta actitud que es digna de todo encomio.

Toda injusticia debe repararse, y puesto que hay una ley que existe es preciso aplicarla por igual y que no haya subterfugios de ninguna naturaleza.

Ojalá que por ese camino se continúe porque no es solamente la nitrofoska la que defiende y abona el café, sino la recta aplicación de las leyes.

## "AVENTUREROS DEL AIRE"



STUDIOS POLITICOS Y SOCIALES

# Un Ministro que insiste en una idea descartada

El señor secretario de Hacienda como obediendo a un llamado de atención de sus superiores se apresura a dar unas declaraciones publicas en el "Diario de Costa Rica" de hoy con el objeto de desvirtuar noticias publicadas por el diario "LA TRIBUNA" — noticias exactas y verídicas — pero que no quiere que se sospeche que hayan podido salir de su pluma o de sus propios labios. Desde ahora relevamos al señor Ministro esa responsabilidad porque LA TRIBUNA y ella nos consta perfectamente, no ha obtenido sus noticias en fuentes oficiales, y acaso por ello a más verídicas e incontestables. Lo que se ha dicho en notas acerca de actividades oficiales o planes, aunque hayan voces de protesta, se han confirmado con el tiempo de un modo rotundo y absoluto. De modo que es el señor Ministro puede dormir tranquilo a este respecto. No él ni sus dependencias los acervos de nuestras informaciones ni las del colega LA TRIBUNA, y ya puede con estas palabras defenderse de los cargos que algún colega pudiera hacerle sospechando que él no cumple con la consigna oficial. Pero no era este tópico el tema de este artículo. Si hemos querido traerlo a cuenta ha sido porque deseamos anticiparnos en la defensa del señor Ministro, y porque deseamos hacer saber al público que las informaciones que trata de desvirtuar son absolutamente ciertas y que permanecerán incontestables. A su tiempo volveremos sobre este tema y cuando tengamos que hacer resaltar nuestra razón. El tema de hoy era en realidad relacionado con el señor secretario de Hacienda. Y se refiere exclusivamente a la vuelta de los planes oficiales, a la instalación de los tanques de gasolina en Puntarenas. Esa idea estaba descartada, y lo estaba porque se habían hecho los estudios del caso porque las experiencias de una vecina nación, Nicaragua por cierto, abian marcado la pauta del éxito de estos tanques. Nicaragua se vio obligada a renunciar a esos tanques que le costaron muy caro, y que hubo de venderlos a mitad de precio. Y el caso es muy natural. El monopio de la gasolina está dando muy buenos resultados como todo otro monopolio. Esos resultados son netamente fiscales. El gobierno deduce bue-

nas ganancias, pero a costa del alto precio de la gasolina y a veces de su mala calidad. Tal es cierta esta aserción, que podemos asegurar que en los cinco países centroamericanos, desde Guatemala hasta Panamá en el que el precio de la gasolina es más alto es precisamente en Costa Rica donde se ha elevado hasta su máxima resistencia. Baste para ello obtener los datos de las otras repúblicas y veremos que calidades de gasolina superiores se venden a precios más al alcance de los consumidores y sobre todo de la industria. Pero no basta al parecer con esto, sino que es preciso pensar en nuevas elevaciones de los precios para traer los famosos tanques. Tiene que ser la gasolina la que pague esos gastos y desde luego los consumidores. Y si esos gastos fueran a ser reproductivos para unos y para otros, acaso se justificaria el intento. Pero eso no es la verdad de la perspectiva, sino lo contrario. Se comprarán los tanques, se instalarán y su costo tendrá que salir del bolsillo de los consumidores. Y cuando se haya aumentado el precio de la gasolina para esa obra, tendremos después como en Nicaragua, que aumentará más todavía el precio de desistir de los tanques perdiéndose así mucho tiempo y mucho dinero.

¿Ignora el Sr. Secretario que todas las opiniones de técnicos consultados acerca de este particular, fueron desfavorables para ese propósito que ahora parece quererse intentar nuevamente?

Y siendo este el resultado de las experiencias y habiendo pasado a la historia ese asunto de los tanques, podria el señor ministro de Hacienda explicar en el periódico que más le convenga a sus intereses, el por qué se ha vuelto sobre los carneros? ¿Por razones se han descubierto positivamente en favor de la traida e instalación de los dichos tanques?

Porque para recoger una idea fenecida, debe haber un fundamento incontrarrestable que justifique el hecho.

Y dejamos la palabra al señor Ministro acerca de este asunto que atañe a todos los costarricenses.

DOCTOR LAFUENTE

# DE SABADO A SABADO

ese que llegó al país el doctor y financista Rencoret es como que no podemos con el alma. Se la pasa uno temiendo. Que si le van a uno a subir los impuestos, que si no se los van a subir, que si van a inventar otros o que si nos van a rebajar. Y el hombre está más cada día que beata en misa. Dicen que ha perdido hasta el pelo de andar. No dice ni adios por temor de que se entienda que eso es un nuevo tributo al adios Cosa que no estaria mal. El mundo ganaria tiempo si se impusiera un tributo a los adioses. Pero vamos, que esto al parecer no está en la cuenta. El señor Rencoret no dice adios, sino que los dirá Abur y que se alivien después que nos revelquen es albondigas.

Y al hombre éste le tienen un pánico que aterra. Hay comerciante que tiene en vela a San Dimas para que no le mienten, y los cafetaleros piensan elevarle una estatua a su reformador de las finanzas si se porta bien. Además regalarán una estampita.

Pero mientras se desenreda la madeja el señor Ministro de Hacienda anda diciendo por esos andurriales que él no ha conversado nada con el doctor Rencoret, y que los planes del financiero no los conoce y que no tiene la culpa.

Ya don Chico de Paula se está curando en salud. Y tiene razón de sobra. Claro está que la tiene en grado sumo. Su labor de reorganizar las finanzas le correspondía a él, porque para eso es Ministro de Hacienda, pero es mejor que

Rencoret cargue con las responsabilidades. Muy bien don Chico, muy bien.

El señor Secretario de Educación, y va el segundo Secretario de estas crónicas, visitará la región meridional de la provincia de Limón. Es decir una jirita de bolsillo que se ha preparado el amigo Lili. Como el Presidente de la República acaba de realizar la jira grande, la de los tantos discursos y de los tantos proyectos, y como además llevó en su compañía al Secretario de Fomento, pues Lili no durmió durante todosesos días. Que su antecesor en la Carrera Lic. Picado anduviera por allí con derecho a discurso, y que hasta el último pinche también se tomara la oportunidad de decir cuatro cosas a don León, y él anduviera aquí metido en la Secretaría haciendo que trabajara y peleando con los maestros, no le hacia gracia ninguna. Y es que no hay derecho. Quién más adicto que Lili? Quién más orador que Lili?

A Lili le correspondía el viaje. Sobre todo que se había preparado veintidós discursos estilo Cicerón, 15 estilo Castelar y 12 estilo Toledito. Un verdadero bagaje de elocuencia. Pero va y el Presidente le deja embottellados esos discursos y ahora resulta que como aquí está la cosa muy gastada, se va para la provincia de Limón aunque sea solo a

soltarlos uno por uno y sin piedad de nadie. Limón al fin está de malas.

Y ahora vamos con el Ministro número tres de la lista pero el primero en edad, saber y gobierno. Porque a Ministro de Fomento no le gana nadie a don Cacayo Pacheco. Allí donde ustedes le ven tan calladito, el millón y medio tan silencioso, tan tranquilo, pues ese es el hombre. Y como sabe que ya lo presentaron en los cantones, y como sabe que la cesura es para él, y como sabe que el precedente es el de hacer mucha obra para poder llegar a la Presidencia, resulta que el Ministro discreto, el calladito, el modesto y tranquilo, ha resultado diciendo nada menos que un millón y medio de coluciosos para terminar las empresas de fomento.

Nada y nada. Con un millón ahora y otro el año entrante, aquí te quiero ver, escopeta. Pero dicen las malas lenguas que hay por la Cámara un Vicepresidente que no está de acuerdo con estos gastos de Fomento.

No faltaba más... No le gusta el sistema. Y piensa acudir al doctor Rencoret para que no aconseje más gastos de Fomento. Así no vamos, viejo. Eso sería la lucha de tigre suelto y burro amarrado. Y vamos a ver en qué para este duelo.

## LOS PERIODISTAS

La impresión que dejaron en Costa Rica los periodistas nicaragüenses y hondureños no acompañaron a sus respectivas delegaciones en 1937 ante la Comisión Mediadora, fue excelente. Todos dieron pruebas de una disciplinada conducta y de un talento profesional entrenado. Cuando surgió un incidente relacionado con el litigio de diferencias entre los diaristas de Ramón Avilés, nicaragüense, y Antonio Ochoa Alcántara — hondureño — éste le erró con unos párrafos cabal-

# LAS DUDAS DE NICARAGUA

Por RAMON ZELAYA

herosos y cordiales. Recordó a su colega los días de estudiantil turismo que juntos pasaron en España durante su juventud. Esto habla muy alto no solamente de la cultura de esos señores, sino de los hombres que estaban entonces en el gobierno de sus países, cuyo amplio espíritu les ofreció los medios para ir a Europa a regañar sus respectivas plumas. Nuestros gamonales que llegan al poder no tienen esos gustos.

El exuberante Gabry Rivas, cosecha en nuestra ciudadanía, excepcionales y halagadores laureles con su dicción selecta y sus arraques literarios. Vicente Machado Valle, hondureño, se ha dado a conocer desde el micrófono, por sus trascendentales conferencias sobre temas históricos y literarios de Centro América, cosa en alto grado necesaria en Costa Rica.

ya que los gobernantes del pasado cultivaron en este país una desdenosa indiferencia por todo lo concerniente a nuestros hermanos del Norte.

JUAN RAMON AVILES

Por las razones que dejo expuestas, mucho lamenté que el Lic. don Luis Anderson no contestara a una buena benevolencia el comentario que en la prensa de Nicaragua hizo Juan

Ramón Avilés a la noticia de su posible designación como representante del Gobierno de Costa Rica en la próxima Conferencia interamericana de Lima. La fuente en que el diarista recogió esa noticia es de lo más serio. Por tanto no puede motejárselo de ligero; y en cuanto al objetivo científico del viaje de nuestro compatriota a la capital del Perú, Avilés no podía conocerlo, como también lo ignoraba el 100 por 100 de los costarricenses. Bien sabe don Luis que ninguno de los llamados internacionalistas (Pasa a la Pág. OCHO)

# PLANTEADAS LAS BASES PRINCIPALES DEL

## Malísimas las condiciones sanitarias de la región costañera del PACIFICO

Un sencillo ciudadano que en algún caserío costero del litoral sur del Pacífico desempeña una modesta posición por lítica, oficial, informa así acerca del estado salúdico de la localidad que es zona terriblemente palúdica: "tales las condiciones de salubridad en estos lugares, que ha meses no se registra un solo caso de defunción por paludismo ni otras fiebres..." Ahí un informe escrito con suma y hábil malicia o con notable esabrupta torpeza. Pues claro que allí no ocurren defunciones. Allí las gentes enferman, y enfermos vienen a morir, cuando mueren, a los hospitales de Puntarenas o San José, sencillamente porque el doliente no encuentra allí facilidades de hospitalización. En el Guanacaste, región de Santa Cruz, está pegando fuertemente

### ASI LO INFORMAN OFICIALMENTE LAS AUTORIDADES DE LA REGION

te el paludismo y así en otros lugares. Triste es confesarlo, pero has

ta estos proceder es llegan las morbosas tendencias del "brochismo"; mal que produce más estragos en el espíritu de las gentes que el propio paludismo en los organismos de tantos desventurados.

### EN ABRIL SE HARA EL PRIMER EMBARQUE DE MANGANESO

#### UN GRAN GARCO NORTEAMERICANO LLEGARA A CARGAR ESE MINERAL

A mediados o fines del mes entrante llegará el primer gran barco de carga a tocar el primer cargamento comercial de manganeso para los Estados Unidos, saliendo ese mineral de los yacimientos del Guanacaste y que explotarán una empre

sa norteamericana. Se hace lo posible para que ese barco lleve a tomar esa carga en una ensenada de las tantas bahías guanacastecas, distante unos 10 kilómetros de donde sale el manganeso, para lo que se preparan caminos y se organiza una flotilla de lanchones propios para esas tareas, porque traer de allí el manganeso a Puntarenas para embarcarlo por el muelle, es la labor costosa, molesta y dilatada. De esta primera vez se hará un empeño para embarcar unas 8 o 10 mil toneladas de ese preciado metal con destino a fundiciones de astilleros oficiales del gobierno americano. El programa de construcciones navales de guerra del gobierno de los Estados Unidos es extraordinariamente amplio y será mucho el manganeso que necesitan esas fábricas de material de guerra para las ligas con el acero.

## HOY HACE 50 AÑOS

Una eminente profesora de origen francés, es nombrada para dirigir la escuela pública de niñas de Puntarenas: doña Lucía Castell Blanch. El ministro de educación pública, licenciado don Mauro Fernández, en solemne acto público, hace la presentación de la distinguida institutriz.

esta casa a la liquidación de la de Wing Chong Sing que quebrara por malos negocios madereros.

—La Hamburg Pacific Dampfschiff, recomendando a los cafetaleros la ve localidad extraordinaria de sus barcos (ellos tocaban en Puntarenas a cargar café) avisan a sus clientes en sendos avisos y a gran des titulares: "De Hamburg a Puntarenas tarda NO MAS QUE SESENTA Y CUATRO DIAS". HOY via el Canal de Panamá hacen la travesía en DOS O TRES SEMANAS.

—La casa californiana compradora e importadora de café de Castle Brothers de San Francisco, avisa, por medio de su agente en Costa Rica don Ricardo M. Pinto, que comprará OCHENTA MIL QUINTALES de aquel producto, cantidad que hoy no compran todas las casas juntas, importadoras, de aquel Estado de la República Norteamericana.

—Fallece en Barranquilla, Colombia, doña Candelaria Artús Macaya, madre de uno de los comerciantes más prestigiosos y esforzados de San José, D. Miguel Macaya Artús, fundador de la antigua gran ferretería que lleva el nombre de su primer bien recordado fundador y que actualmente pertenece a sus hijos.

—Para las elecciones de diputados del próximo mes de Abril los herederos presentan esta lista de candidatos: propietarios

Joaquin Lizano, don Policarpo Trejos y don Tranquillo Chacón. Suplentes, don Juan María Solera y don Blas M. Friele. La ciudadanía hereditaria siempre ha tenido a honor darse diputados de su propia gente, nunca ha llevado a forasteros a las urnas.

—La Mala Real Inglesa anuncia a los exportadores de café de Costa Rica que reducirá fletes para embarques del producto a Hamburgo, Bremen, Londres y Amberes, cobrando a razón de "treinta chelines" por tonelada de 2,240 libras, precios oro. Las tarifas eran, pues, mucho más elevadas que en la actualidad. Por lo que se ve, en este negocio Costa Rica siempre ha sido nación sacrificada por las em presas navieras.

—El reglamento interno del Liceo de Costa Rica es reformado por el Consejo de profesores del establecimiento, creando para los alumnos cumplidos y aplicados el "Certificado de honor", costumbre desahogada. El primer estudiante ante en recibir esa distinción fue un indio de apellido Sánchez de Curridabat, quien ejerciera luego el magisterio.

—Dos ciudadanos, los señores Cayetano Elizondo Quesada y Rafael Mora Rodríguez obtienen por denuncias 700 hectáreas de terrenos en los baldíos de Jesús María, litoral del Pacífico, tierras que forman la conocida firma de Oricuajo junto a la línea férrea.

—Queda formada en Puntarenas la sociedad comercial de Man Chong Sing y Co, que es en la actualidad la casa de comercio más fuerte del puerto. Muerto el fundador de ella siguen al frente de los negocios sus hijos. Surgió

De Managua, Nicaragua, informan:

Confirmadas las gestiones del gobierno de esta república para el concertamiento de un tratado de reciprocidad comercial con Costa Rica. Comentando el caso, la prensa advierte que la cláusula de "nación más favorecida" no podrá servir para

LAS SUGERIRA EL GO

LA PRENSA NICARAGUENSE A ESA NEG

requirimiento de igualdad de tratamientos por otros Estados. Agrega que el tratado viene a

# La Cerveza Avisas a los

Que estando en vigencia como control sobre el impuesto en el afán de ajustarse en un se le ruega que, al recibir los revisen cuidadosamente las una de ellas tenga bien adhirido distribuidor inmediatamente de ley, dándonos—al mismo tiempo correspondiente. Este anuncio TRAUBE en previsión y rescudo vorecen, a fin de preservarlos ley vigente.



## FUERTE PERDIDA Sufren

### NUEVOS PROFESORES De La Escuela NACIONAL DE AGRICULTURA.

Tres son los que han sido designados

#### SOMETIDAS AL EJECUTIVO ESOS NOMBRAMIENTOS

Han sido ofrecidas y aceptadas las siguientes posiciones en la escuela Nacional de agricultura:

A don Fernando Mederemón las cátedras que desempeñaba el doctor Ballou.

A don Fabio Rojas la de Contabilidad Agrícola.

La de geología a don Ricardo Montero.

—Hoy serán aprobados estos nombramientos por el jefe del ejecutivo. Acertados todos ellos.

Ordene sus trabajos de imprimir a 'La Tribuna'

### EL EJECUTIVO RESUELVE DE CONFORMIDAD EL ESTABLECIMIENTO DE UNA POTENTE RADIODIFUSORA.

PRESENTARON SOLICITUDES LA SEÑORITA CLAUDIA MARTINEZ Y DON GONZALO PINTO Y SE RESOLYÓ LA PRIMERA

El informe de la Dirección General de Radios fue favorable a la solicitud de la Señorita Martínez

El Poder Ejecutivo dictó la siguiente importante resolución:

San José, 25 de marzo de 1938.—con vista de las solicitudes del señor Gonzalo Pinto H., para que se le asigne la frecuencia de 625 kilociclos, y de la señorita Claudia Martínez Nussbaumer, mayor, soltera, profesora de enseñanza y vecina de esta ciudad, para que se le adjudique la misma frecuencia de 625 y la de 6410 kilociclos para una estación radiodifusora controlada a cristal, y oído el parecer de la Dirección de Radios Nacionales, favorable a la peti-

ción de la señorita Martínez, Presidente de la República acuerda: Preferir la solicitud de la señorita Martínez N., con asignación de las siguientes características: Letras de llamada T. I. P. G. Frecuencias, 625 y 6,410 kilociclos. Potencia, 4 kilowatts input. La solicitante está obligada a atender las indicaciones de esta Dirección y a sujetarse en todo a lo que determinen las leyes y reglamentos.

—Publíquese. Cortés. El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, Luis Fernández.

# TRATADO COMERCIAL CON NICARAGUA

BIENIO DE ESE PAIS  
SE REFIERE AMPLIAMENTE  
OCIACION

riado y trabajador tico. Sobre estos dos aspectos del asunto, b́asense las principales y fundamentales consideraciones de prensa.

Por nuestra parte, esta sola frase; raro, muy raro que a los nicaragienses preocupen con tan manifiesto inteŕs la aliaci3n, suerte y bienestar de los trabajadores costarricenses.

## CONFERENCIAS PEDAGOGICAS —en la Provincia de Alajuela—

El doctor en ciencias pedag3gicas, jefe t́cnico de la enseńanza primaria, seńor Salazar visita escuelas de cantones de la provincia de Alajuela y dicta a los maestros una serie de conferencias sobre ḿtodos, programas y sistemas de enseńanza que han de ser muy tiles al personal docente. El seńor Salazar hizo acompańar por los inspectores de Puntarenas, seńor Obando, el de Heredia seńor

Las ha iniciado el Jefe T́cnico de Enseńanza

Briceno y por el director general de ḿsica escolar seńor Zúñiga, que cooperarán en estas actividades culturales de aquel ilustrado profesional. Esas conferencias versarán sobre "vitalizaci3n de los ḿtodos antiguos de la escuela tradicional verba lista". Algunas de las escuelas

de esa provincia.—la de Naranjo, por ejemplo, donde se encuentra hoy el Sr. Salazar,—funcionan con ḿtodos ideovisual por el sistema Decroly, y esto ha de serle muy importante a los seńores de la misi3n pedag3gica para sus investigaciones, estudios y observaciones. De Naranjo pasará la comisi3n a Palmares visitando tambi3n las escuelas de la ciudad de San Ram3n.

## raía TRAUBE Patentados:

el nuevo sistema de Ćpsula de consumo de la cerveza, y todo a lo que la ley prescribe, pedidos de cerveza de esta Casa botellas constatando que cada rida la ćpsula, devolviendo al la que no reuna los requisitos tiempo si fuere posible—el aviso lo hace la CERVECERIA rdo de los patentados que la factora cualquier sanci3n de la

## A 650 ALUMNAS alcanzó la matrícula del Colegio de Señoritas

Recital de Dalia Iniguez  
LO OFRECIO HOY AL COLEGIO DE SEÑORITAS

La admirada declamadora cubana Dalia Iniguez, ofreció hoy, a las 10, a alumnas y profesoras del Colegio Superior de Señoritas un interesante recital. Con un preciso discurso hizo la presentaci3n de la espiritual artista, el seńor Greñas Goodin, Cónsul de Costa Rica en México, gran admirador de la seńora Iniguez. En honor de la genial declamadora las alumnas del colegio abrieron el acto cantando el himno nacional cubano. Fue muy atendida y agasajada.

De cincuenta fué la disminuci3n en relaci3n con 1937 SE DEBIO A LAS RESTRICCIONES DE LAS MATRICULAS DE CUMPLIMIENTO

Colegio de Señoritas: matrícula del año pasado, 700; del corriente, de menos, 50. Causa, supuesta, de ese deցenso: las restricciones en el concedimiento de matrículas gratis o de cumplimiento. En este caso, — se reflexionará — las perjudicadas han sido seguramente alumnas de padres pobres. Así es. Mas hemos de advertir lo siguiente: no se ha dejado de conceder matrícula de honor a quien la merece por su aplicaci3n y aprovechamiento.

Preferible que las preparan para tareas corrientes o ejercicio de cargos, oficios, etc., etc. Aquellos hijos quedan para niñas de bogavivicos, a las que no les importa ni gastar tiempo y dinero eternizándose en colegios y escuelas profesionales o mejor dicho, a las que toman los estudios por deporte. En el Colegio de Señoritas se han presentado casos como este en los ańos que han echado tres ańos para cursar un ańo y otros tantos para un segundo, hasta que tuvieron que abandonar estudios por neptas. A las alumnas capaces, inteligentes y aprovechadas, no falta, en esto, el auxilio del estado. Bien se ha hecho, pues, en establecer aquellas restricciones.

### NOTA POLITICA

#### EL COMUNISMO EN ACCION

No es esta gente que pierda tiempo. Animados los comunistas por la nutrida votaci3n que tuvieron en las últimas elecciones, — algo inesperado y sensacional, — han dispuesto intensificar actividades de propaganda doctrinaria en forma, d́ctamos, privada, gestiones que iniciarán en la provincia de Guanacaste, ya que allí pareciera germinar la semilla de la idea con fuerza y exuberancia. A aquel efecto, líderes de la agrupaci3n visitarán inmediatamente las poblaciones principales de la provincia para hacer contacto con las juventudes guanacastecas en el afán de realizar la aspiraci3n.

### Organizaci3n en todas las escuelas del país de la Cruz Roja de la Juventud

A fin de mejorar las condiciones higi3nicas de los nińos. — Esto se hará con motivo de la semana de la Cruz Roja que se celebrará del 4 al 10 de abril pr3ximo

Marzo 23 de 1938  
Sr. Director de LA TRIBUNA  
D. E.

Sr. Director: Con motivo de celebrarse este ańo el 75º Aniversario de la fundaci3n de la Cruz Roja, el Comité Nacional y la Asamblea General celebrada el 19 del corriente acordó celebrar la semana de la Cruz Roja del 4 al 10 de abril pr3ximo. Ese d́a, las Brigadas de Voluntarios comenzarán en todo el país la conscripci3n de Socios y se organizarán en todas las escuelas de la Republica la Cruz Roja de la Juventud para mejorar las condiciones higi3nicas de los nińos. La Cruz Roja Costarricense hace un llamamiento a todas las personas de buena voluntad para que colaboren con esta Sociedad Nacional en su tarea de mejoramiento social y sobre todo en su campañna de "Primeros Auxilios en casos de Accidentes". Como su contribuci3n a esta noble campañna le pido que haga propaganda por medio de su acreditado rotativo, y d́ndole los serenos antedichos, quedo de usted, Atto. S. S.

Ernesto Quiros A. Director General

### Prohibido...

(VIENE de la Pág. UNO) Polonia. No se consumirá ninguna carne hasta que la huelga haya tenido completo efecto con la revocaci3n de la ley. La ćmara suspendió la sesi3n minutos antes de la media noche, encargando al gobierno que iniciara en la provincia de los judíos todavía esperan que el senado rechazará las dos últimas medidas en contra de ellos pasadas por la Ćmara, pero los líderes polacos aseguran que el gobierno no se someterá a la presi3n del judaísmo internacional como lo tuvo que hacer el gobierno de Rumanía.

### SIETAMC...

(VIENE de la Pág. UNO) tratándose de envolver los flancos de las concentraciones principales republicanas que todavía defienden el Alcabierre. Después de un rápido avance con sus divisiones motorizadas el general Solchaga se acerca en estos momentos a la ciudad de Sariena, habiendo prácticamente cubierto una distancia de veinticinco kilómetros desde su salida de Grañen. En la carretera de Lerida los marroqueses rodearon la regi3n de Bujaralaz para impedir que fueran la retirada a los gobiernos. Mas hacia el este, mientras la caballería nacionalista capturó en un rápido avance a la poblaci3n de Pan-

ba, a doce kilómetros de Bujaralaz en direcci3n de Fraga. OCUPADO SIETAMA POR LAS TROPAS DE NAVARRA BURGOS, 26. UP. — A las dos de la tarde de hoy las famosas brigadas de Navarra ocuparon la importante poblaci3n de Sietama, sita a catorce kilómetros de Elseca en direcci3n este, luego cruzaron el río Guatzalena y continuaron su avance como parte integrante de la gran ofensiva nacionalista a lo largo de un frente de cerca de doscientos kilómetros. En toda la provincia de Aragón, inclusive las zonas al norte y al sur del río Ebro, los nacionalistas no descansan en su avance a fin de impedir que el enemigo tome tiempo para construir fortificaciones y planear la gran ofensiva.

### 435 Millones...

(VIENE de la Pág. UNO) La defensa de París será pagada al tesoro nacional por los mismos parisienses por medio de un nuevo impuesto llamado "impuesto de seguridad".

## Ganaderos NICARAGUENSES De La COSTA ATLANTICA

UN EMBARQUE DE GANADO, CERDOS Y GALLINAS QUE IBAN A HACER A CURAZAO NO LO ESPERO EL BARCO QUE SE HABIA CONTRATADO

Más de dos mil dólares es la pérdida ue han tenido los ganaderos

Managua, 25. — A NOVEDADES. — A su llegada a esta capital el senador doctor don Onofre Sandoval fue entrevistado por los periodistas. Entre sus declaraciones, están las siguientes: — En efecto, tengo para usted una noticia que tal vez sea de inteŕs: el vapor que estaba contratado para llevar de la costa el ganado que varios ganaderos tenían vendido en Curazao, se negó a hacer una pequeña espera a los exportadores que no tenían completo los animales que iban a sacar del país. El barco había sido contratado por la cantidad de tres mil dólares, habiéndose dado en adelante mil

quinientos y se desembarcaron los animales, e al desembarcar el resto. Llevaría ciento veintidós novillos, doscientos cerdos y dos mil gallinas. La compañna exportadora estaba con puesta por los conocidos comerciantes don Ponciano Muñoz, don Enrique Castillo, don Alejandro Lacey y don Victor Zavala, quienes se han quedado con una cantidad de animales que están vendiendo a bajos precios, perdiendo así mismo la cantidad de los mil quinientos dólares que habían adelantado al capitán del barco, quien al no hallar la carga en el muelle a la hora de partir, no concedió espera alguna y se hizo a la mar.

## Lea y anúnciese en NOVEDADES

# APROVECHE SUS VACACIONES

Después de la ruda labor del año, es indispensable tomar unas vacaciones, para darle al cerebro la oportunidad de recuperar las energías gastadas. Las vacaciones, si se quieren aprovechar de verdad, deberán pasar en el campo, para disfrutar del sol, del aire puro y oxigenado, y de la vida sencilla y sana de nuestros campesinos.

La recuperación de las energías vitales se completará de manera eficiente, si se combina el reposo con la administración de un tónico y reconstituyente de mérito como la



Por estar compuesto de extracto total de nuez de kola asociado al gluconato y glicero-fosfato de calcio, la quina roja y la cafeína, fácil es comprender los buenos efectos que pueden esperarse de su empleo.

La FOSFO-KOLA es un medicamento de precio moderado, que puede obtenerse en cualquier farmacia del país.

# PAGINA de la MUJER

## PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Prepara viaje para los Estados Unidos de Norteamérica en de salud don Carlos Jiménez Rucaavado. "NOVEDADES" le anticipa su salud de despedida.

## DE LIMÓN

—Procedente de Limón llegó a la capital la señora doña Adelsida de Alvarado.

## PARA CARTAGO

Esta noche salen de paseo para Cartago los jóvenes don Vernor Lines y don Víctor López.

## PARA LIMÓN

Para Limón salió de regreso la señora don Carmen Chamberlain de Gutiérrez.

Del mismo puerto regresó a Cartago la señora doña Lolita Pacheco de Echeverría.

Procedente de Limón se encuentra entre nosotros don Enrique Alvarado Bienes.

Para Limón siguió don Rogelio Gutiérrez, editor de "La Voz del Atlántico".

## HOGAR DE PLACEMES EN ALMIRANTE



SRA. DOÑA PILAR DE SOTO QUIROS

En Almirante se encuentra de plácemes con el nacimiento de su primogénito el estimable hogar de don Fernando Soto Quiros y de su joven señora esposa doña Pilar del Barco de Soto Quiros.— NOVEDADES les envía su más cordial mensaje de felicidad.

## EL TE DE ESTA TARDE

Esta tarde en el Club Unión la señorita Maruja García Alvarado ofrecerá un té con motivo de haber celebrado sus quince años.

## PARA NICARAGUA

Con destino a Nicaragua emprende viaje don Julio Sánchez hijo, quien contraerá matrimonio en la república del norte con la señorita Inés Gómez. NOVEDADES lo despide y le desea muchas felicidades en su futuro hogar.

## ENFERMO EL TENOR DON MELICO SALAZAR

Ha continuado enfermo el tenor nacional don Melico Salazar. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

## DOÑA HORTENSIA DE CORVETTI

En el Hospital de San Juan de Dios se encuentra sometida a un tratamiento médico especial, la estimable señora doña Hortensia de Corveti, esposa del doctor don José Corveti. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

## DISMINUYE LA TRAJIDA DE GANADO DE LA CRUZ HACIA EL INTERIOR DEL PAIS

DURANTE EL PRESENTE MES SOLO SE HAN INTERNADO 40 NOVILLOS PAGANDO DERECHOS POR VALOR DE C 1 600 00

Todavía son grandes las reservas de ganado que hay en la frontera, adquirido antes de poner Nicaragua en vigencia la ley prohibicionista.

Con frecuencia suministramos a nuestros lectores detalles del movimiento ganadero, que ha venido siendo tan pequeño desde que entró en vigencia en la hermana república de Nicaragua la ley prohibicionista a mediados del año pasado. Ayer fuimos informados que se había registrado la primera traida de la Cruz hacia el interior, ya que en los días que lleváramos del mes que corre, no había habido

## Preferencia a los trabajadores cartagineses en las obras de la carretera panamericana

La respectiva sugestión será planteada por el municipio de Cartago

En anteriores ediciones hemos venido dando informes relacionados con los preparativos que se han venido haciendo antes de proceder a iniciar definitivamente los trabajos de la carretera panamericana en la sección Cartago-San Marcos. Con el traslado de la maquinaria a la zona donde se iniciarán los trabajos, se ha comenzado a editar en Cartago un movimiento entre los trabajadores tendiente a hacer que se les dé preferencia en los trabajos que se realicen y han sido varios municipios del cantón central los que han pensado en la conveniencia de formular una petición formal, solicitando por el órgano correspondiente se complazca los deseos de los trabajadores cartagineses, dándoseles ocupación en esas obras. Hacen ver que fue de Cartago de donde partió el movimiento más fuerte en pro de la construcción de la carretera panamericana en la sección de Costa Rica y que gracias a ese mismo interés, tanto de las municipalidades, asociaciones y diputación cartaginesa, prevaleció en las estapas oficiales y, triunfó al fin la tesis de que los 40 kilómetros a construir de la carretera fueran los que separan a la vieja metrópoli de San Marcos de Tarrazú.

## Lea y anúnciese en NOVEDADES

**FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA**

**Infeciones intestinales**  
a menudo causan graves complicaciones en el organismo. Evítelas tomando de vez en cuando las tabletas de

**HELMITOL**

## ACCIDENTES

Al caer en una zanja detrás de la penitenciaría, el señor Aquiles Coronel León, se quebra la clavícula recibiendo varios golpes.

José Castro Echeverría, nativo y vecino de San José, herido.

Ramón Díaz Barquero, nativo de Matina y vecino de Siquirres, al desfiacarse en caballo en que montaba, sufrió horribles heridas en el cuerpo lo mismo que golpes a causa de la caída.

Es atropellado por un camión de carga el anciano Víctor Rojas Marín, de Santa Ana y residente en el barrio de la Soledad.

## MÚSICA PARA LA MISA DE TROPICA Y RECREO, MANA NA

MISA  
Tolosa. Obertura. Reyntud. Fiesta Húngara. Ystnuid.

- RECREO
- 1.—Franz. Marcha. Guillén.
  - 2.—El domingo Negro. Oberura. Auber.
  - 3.—La Húngara. Mazurka. Pafés.
  - 4.—El Asombro de Damasco. Selección. Luna.
  - 5.—La Hija de Madame Angot. Vals. Leccoq.

movimiento alguno en este sentido.

Se nos dice que fueron traídos hacia el interior del país 40 novillos, los cuales pagaron derechos por valor de mil seiscientos colones, y que el impuesto para cada uno es de cuarenta colones. Es posible que para estos próximos días se internen otras pequeñas partidas.

Persona bien informada de la marcha de esta industria nos indica que todavía las partidas que hay en La Cruz son bastante grandes, ya que antes de entrar en vigencia la ley que prohíbe la exportación de ganado nicaragüense, los compradores hicieron grandes adquisiciones y todo este ganado se dejó en La Cruz en calidad de prenda ganadera ya que los dueños no podían pagar conjuntamente los impuestos totales. Hasta el momento las cantidades que se han internado previo pago de los derechos, han sido limitadas y de no muy grande volumen, por lo que se confirma que son grandes las existencias de ganado en el país.

No pocas gentes estiman que ya es muy poca la cantidad de ganado que existe en el país y que en consecuencia muy pronto los precios van a subir bastante, pues el consumo es siempre igual y en cambio el abastecimiento se ha estancado desde hace algunos meses, pero persona bien informada nos dice que todavía hay ganado en el país para las necesidades de un año o más.

SECCION DEPORTIVA

LA LIBERTAD VENCIO AL MINERVA

El primer partido de la segunda vuelta del campeonato femenino de basketball se jugó anoche entre los equipos Libertad y Minerva. Encuentro en extremo interesante, imposible que en esta corta reseña sabatiná dejáramos de consignar lo como uno de los matchs más hermosos que se han celebrado esta semana. El triunfo correspondió a las chicas de La Libertad, cuyas condiciones son magníficas. El score fué de 25 puntos por 8. Las jugadoras de La Libertad lograron imponerse en los dos periodos iniciales, habiendo en ellos alcanzado hasta 17 puntos por dos de las mi nervinas. La Fula Venegas comenzó a jugar en el tercer periodo. Esto hizo reaccionar un poco a las chicas del chino Solís, terminando el partido con el score 25 - 8.

El Herediano fué derrotado por el Orión—Mañana jugarán el Goodrich y el Gold Smith en el Estadio.—El Motagua jugará una temporada en Costa Rica de base ball

Estimado señor: Tengo el gusto de dirigirme a usted para pedirle nos haga el favor de publicar la siguiente noticia: El domingo a las 9:30 horas en la cancha del Orión Infantil se llevará a cabo un juego entre el equipo antes mencionado y el "San Lorenzo de Almagro". Nuestra alineación es la siguiente: Carlos M. Fernández; Edgar Lobo, Eladio Brenes, José Lorente, Noel Liporte, José Carpio, Rafael Zurriaga, Oscar Salazar, Jesús Benavides, Manuel Morales y Alfredo Martínez. Agradeciéndole mucho, quedo de usted muy atto. y s. s., C. M. Fernández E.

ISOLITA GOMEZ OBSEQUIA UN BELLO TROFEO PARA SER DISPUTADO EN UNA SERIE DE BASKET ENTRE EQUIPOS FEMENINOS.—EL ORION INFANTIL Y EL SAN LORENZO DE ALMAGRO UEGAN MANANA.—LA TRIBUNA JUGARA FRENTE AL RECORD SPORT DE GRECIA A LAS 12 DEL DIA

na 3 (Deportes) la noticia de la propuesta para jugar una serie de eventos de balompié en esta capital, que hace el presidente del elenco Motagua de Tegucigalpa, don Faust Flores. Los hondureños desean venir a nuestro país, no a hacer exhibiciones sino a asimilar nuestra técnica canchera para mejorar el estado del futbol de su país. Nos

parece en todo caso interesante la llegada de estos muchachos que anuncian su visita sin petulancias, con verdadero espíritu deportivo. Ellos quieren mejorar. GESTIONASE LA INICIACION DE LA SERIE "ESSO" Hágense gestiones para que la

serie por el trofeo Esso se inicie el domingo 3 de abril. EL SAN LORENZO Y EL ORION JUGARAN MANANA San José, marzo 26 de 1938. Sr. Cronista Deportivo de NOVEDADES Presente.—

EL ORION TRIUNFO En el evento masculino, el Orión venció al Herediano. 35 tantos hizo el Orión por 29 de los florenses. Resultó muy interesante este encuentro, que es el tercero por la Copa Nicaragüa.

MAÑANA EN EL ESTADIO Después de muchos meses de no verificarse un evento de baseball en el estadio, mañana, a las 10 a. m., tendrá lugar el sensacional partido entre las novenas Goodrich y Gold Smith.

Los equipos alinearán así: Goodrich: Gómez, Padilla, Gutiérrez, Castillo, Marcos y Pedro, Alvarez, Jiménez, Molina y Romero y por el Gold Smith Acevedo, Espinosa, Espinosa H. Muñoz, Abarca, Oscar, Oriá y Hernández. Como un premio jugarán Bloise, Sandoval y Salas.

LA GIMNASTICA SE NOS VA ESTA TARDE Esta tarde, en el tren de excursión a Puntarenas rumbo con destino a ese puerto la primera división de la gimnástica que jugará en las Playitas con motivo de los grandes festejos cívicos que se están celebrando, en el Pacifico. Los porteros colocarán frente a los roji blancos al Barcelona Juniors.

A GRECIA MAÑANA LA TRIBUNA Con el objeto de jugar un interesante encuentro de balompié frente al cuadro del Record, irá a Grecia la primera división de LA TRIBUNA F. C. El evento dará comienzo a las 12 horas y será dedicado al difunto Ramírez.

A SAN PEDRO DE POAS Nuestros muchachos irán del domingo en ocho a la ciudad de San Pedro para jugar frente al poderoso team poseído, que ha enviado un desafío a los tribundios. También se preparan para aceptar el reto lanzado por el Unión Juniors de Tres Ríos.

ISOLITA GOMEZ OBSEQUIA UN VALIOSO TROFEO La bella y gentil poetisa Isolita Gómez, madrina y capitana del magnifico cuadro Minerva, ha obsequiado un valioso trofeo para que sea disputado entre los equipos femeninos de las primeras divisiones que están participando en el campeonato nacional.

LOS HONDUREÑOS VIENEN PARA COSTA RICA Nuestro colega "La Tribuna" destaca a ocho columnas, en su pági-

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA HORARIO PUBLICO que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

Table with columns: RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO), ESTACIONES, RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA). Rows include stations like LIMON, MOIN JUNCTION, CASTRO, ZENT, ESTRADA, GUACIMO JUNCTION, GUAPILES, TORO AMARILLO, LA JUNTA, PERALTA, TURRIALBA, TUCURRIQUE, JUAN VINAS, SANTIAGO, PARAISO, CARTAGO, TRES RIOS, SAN JOSE, HEREDIA, ALAJUELA.

Table with columns: RIO BANANO, RAMAL DE CAIRO, RAMAL DE INDIANA, RAMAL DE MONTE VERDE. Rows include stations like Banerito, Beverly, Limón, Siquirres, La Junta, Cairo Junction, Golden Grove, Dorotea, Carmen, Siquirres, La Perla, Monteverde (Higüeyes), Siquirres.

G. P. CHITTENDEN,

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

DIMENSO ENTUSIASMO ENTRE LAS MUJERES POR VER "LA MUJER SIN ALMA". EL DOMINGO EN EL PALACE, A LAS 7, 8 Y 8.45.

CABEZAS DE SAN MARTIN, el próximo domingo en el Variedades...

El próximo domingo a las 7 y 8.45 en el Palace se estrena LA MUJER SIN ALMA.

Al recomendarla al público, garantizamos que se trata del mejor verdaderamente exquisito.

Entre las mujeres hay un delirio entusiasta por asistir al estreno de LA MUJER SIN ALMA.

Para el domingo en el Variedades, se estrena nada menos que CABEZAS DE SAN MARTIN.

UNA NOTICIA IMPORTANTE: Ya están en Costa Rica LA VUELTA DEL RUSEFOR por Grace McCoy y ENTRE BASIDORES.

HOY comienza la serie gigante: LA FLOTILLA MISTERIOSA en el Variedades.

HOY, Sábado, 26 de Marzo. PALACE

A las 7, 8 y 8.45 60 cts.

EL INFIERNO DEL BOSQUE por JACK HOLT

VARIEDADES

A las 7, 8 y 8.45 0.60 cts.

LA FLOTILLA MISTERIOSA

Estreno de los episodios: 1, 2, 3 y 4.

MODERNO

A las 7, 8 y 8.45 0.30 cts.

DIABLOS DEL MAR en español con Ramón Pereda y Juan Torrea.

AMERICA

A las 7.45 y 8.45 50 cts.

EL CAPITAN SANGRE por Errol Flynn

LIBANO

A las 7 y 8.45 30 cts.

PUGNA TITANICA por John Wayne

KEITH

A las 7 y 8.45 30 cts.

TERRAS USURPADAS por Dick Foran

EL NOVILLERO

MILLARES DE JUDIOS...

(VIENE de la Pág. UNO) exenciones de la nueva ley. Simultáneamente el gobierno suspendió hoy la publicación del periódico "Nowy Paawy", del cual Paderewsky es uno de los principales colaboradores, por su oposición al gobierno actual...

RECONOCIO BULGARIA EL IMPERIO ITALIANO EN ETIOPIA

SOFIA, 26. UP. — El gobierno de Bulgaria extendió su reconocimiento "de facto" al imperio italiano en Etiopía, cuando el rey Boris aceptó hoy las credenciales que nombraron representante del rey Victor Manuel II de Italia, emperador de Etiopía, ante el gobierno bulgaro.

NO SERA POSPUESTA LA CONFERENCIA PANAMERICANA EN LIMA

LIMA, 26. — La cancillería declaró que el gobierno peruano no tiene la menor intención de postop...

CHILE PARTICIPA EN LA CONFERENCIA PANAMERICANA

SANTIAGO, 26. UP. — Después...

LAS DUDAS DE NICA...

(Viene de la pág. TRES) — eriollos puede dar razón de los importunismos (abajo) del Institut America de Derecho Internacional desde su fundación en 1912. Eso lo conoce más únicamente él y yo. Por tanto, es perfectamente excusable que el señor Avilés ignore aquellas actividades.

LAS DUDAS DE NICARAGUA

Considero un deber de cortésmente rectificar el concepto de don Juan Ramón Avilés de que el ambiente de Costa Rica tendría que ser parcial en favor de Honduras si su Consejo legal (la Mediación) fuera designado para representar a nuestro Gobierno en la Conferencia de Lima. La deducción no sería exacta aún si la premisa resultara cierta.

La imparcialidad de la opinión pública de Costa Rica es absoluta ante el conflicto nicaragüense, como lo será ante cualquier otro que pueda surgir mañana entre dos Repúblicas del Istmo. El 99 por 100 de los costarricenses miramos esas litiis con un dolor sincero, pero que sabemos que ellas se traducen en un retroceso integral de los pueblos. Ya no existe en Costa Rica aquella desdén de indiferencia por los acontecimientos y los debates del resto de la América Central que los gobernantes del pasado implantaron aquí. Prueba de ello es el ofrecimiento de mediación que actualmente se tramita en la forma correcta que sabemos. A medida que mejor nos conocemos, más se intensifican nuestros sentimientos de fraternidad. Si nuestro progreso material es mayor que el de las otras, Repúblicas norteamericanas, nuestros gobernantes tienen mucho que aprender de los que regentan los pueblos hermanos en cuanto a la justicia distributiva o justicia social se refiere.

Nuestros gobernantes no tienen idea de lo que eso significa. Hace poco escribí a mis nobles y dilectos amigos salvadoreños, los juristas Reyes Arriaga y Manuel Castro Barrios, 1/ siguientes: concepciones, con motivo de su designación para integrar la Comisión Codificadora de Derecho Internacional...

ron en contra de la nueva ley, en su adopción obligara a muchos de los polacos en el extranjero a pedir a la Liga de Naciones documentos personales parecidos a los que fueron dados a unos ruses blancos refugiados en el extranjero. La prisa para poner en vigencia la nueva ley se explica por el hecho de que veinte mil judíos residentes en Austria se dirigieron al consulado en Viena para obtener visas a fin de regresar a Polonia. Muchos de éstos han sido privados de su ciudadanía.

CON RESPECTO A UNA INFORMACION DE AYER SOBRE LAS ACTIVIDADES DE LA BOLSA

En nuestra anterior edición, al dar cuenta de la inactividad en la bolsa negra, apareció en uno de los títulos de esa información un concepto que puede prestarse a equívocos. Se habla en ese título de inactividad del bolsín, y como es sabido que desde hace mu...

le las recientes conversaciones diplomáticas informales, el gobierno de Chile ha resuelto asistir a la conferencia panamericana que se verificará en Lima, Perú, en diciembre del año en curso. Se había suerido proponer la conferencia durante las conversaciones aludidas cuando se supo que se presentaría una resolución atacando al comunismo en la América Latina, por lo que las naciones más liberales del continente temían que una resolución de esa índole podría ser interpretada como un gesto en favor del fascismo. Se entiende que los esfuerzos por introducir la resolución han sido bloqueados.

FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

Ovacionado...

(VIENE de la Pág. UNO) — ción alemana estaba satisfecho con su recepción. Antes de hacer su entrada a la propia capital el mariscal Goering, cuyo tren especial de ocho coches se detuvo en el suburbio de Filzdorf, visitó la aviación alemana en Aspern.

Esta noche se celebrará una gran reunión en la que el mariscal Goering, como jefe del famoso plan de los cuatro años, dará a conocer el vasto plan económico que desarrollará en Austria a fin de incluir al nuevo estado en la obra de progreso.

Se espera que el orador revelará un enorme programa de obras públicas para dar trabajo a los centenares de miles de austriacos y alemanes que no han podido conseguir desde hace años, la explotación de las riquezas nacionales del nuevo estado, tales como minerales, petróleo y "hulla blanca", y que todo el paso de la administración austriaca será acelerado hasta alcanzar el grado de la eficiencia prusiana a base de la mayor disciplina y economía. Algunas de las industrias austriacas ya están sintiendo este nuevo paso de la Alemania al otro lado del Danubio, y se dice que en la industria del cuero los patronos ya están buscando obreros especialistas para dar abasto al trabajo. Los trescientos cincuenta mil desocupados que ha habido en Austria desde hace cuatro años según las estadísticas oficiales serán absorbidos dentro de muy poco tiempo, según predicen los expertos alemanes que están haciendo un detallado estudio de la situación económica de Austria.

MANANA DOMINGO: BARRIDA SEGURA El "AVENTOS presenta el "Bombazo" del año: EL BUCANERO (The Buccaneer) con Fredric March y Francisca Gaal

MANANA DOMINGO: BARRIDA SEGURA El "AVENTOS presenta el "Bombazo" del año: EL BUCANERO (The Buccaneer) con Fredric March y Francisca Gaal

MANANA DOMINGO: BARRIDA SEGURA El "AVENTOS presenta el "Bombazo" del año: EL BUCANERO (The Buccaneer) con Fredric March y Francisca Gaal

MANANA DOMINGO: BARRIDA SEGURA El "AVENTOS presenta el "Bombazo" del año: EL BUCANERO (The Buccaneer) con Fredric March y Francisca Gaal

MANANA DOMINGO: BARRIDA SEGURA El "AVENTOS presenta el "Bombazo" del año: EL BUCANERO (The Buccaneer) con Fredric March y Francisca Gaal

MANANA DOMINGO: BARRIDA SEGURA El "AVENTOS presenta el "Bombazo" del año: EL BUCANERO (The Buccaneer) con Fredric March y Francisca Gaal